

Más protestas en Chile por el asesinato del Mapuche Camilo Catrillanca



Caracas, 20 nov (RHC) En Chile, se intensifican las protestas por la muerte del joven Camilo Catrillanca, de 24 años, mapuche asesinado por la Policía el pasado 14 de noviembre.

En el sur de Chile, los manifestantes piden justicia y acusan al Gobierno chileno de represión hacia los mapuches. El joven asesinado recibió un disparo en la cabeza cuando los carabineros realizaban allanamientos en Temuicui, en La Araucanía, en medio de un operativo policial.

Las protestas se llevaron a cabo en diferentes puntos del país suramericano. En Tirúa, en la provincia de Arauco, los indignados salieron a las calles y protagonizaron violentas manifestaciones bloqueando carreteras.

Actos similares se llevaron a cabo en la zona costera de La Araucanía y en la comuna de Renca, en la capital Santiago. La Policía intervino reprimiendo a los manifestantes, recoge este martes Hispantv.

El Palacio de La Moneda, sede del Ejecutivo chileno, tuvo que cerrar sus puertas el lunes luego de que varias decenas de jóvenes intentaran ingresar al recinto en protesta por la muerte del joven mapuche.

Además, el gobierno se vio obligado a dar de baja a cuatro carabineros relacionados con el caso.

La Oficina Regional para América del Sur del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (Acnudh) y sectores chilenos reclamaron hoy investigar la muerte de un mapuche y sancionar a los culpables.

Camilo Catrillanca, de 24 años, perdió la vida a manos de carabineros durante un operativo policial el 14 de noviembre en la comunidad de Temucuicui, de la región de La Araucanía, hecho que provocó protestas y disturbios en el país.

Un comunicado de la Acnudh insta al Ministerio Público a realizar una investigación exhaustiva, rigurosa y eficaz que permita establecer las circunstancias de los hechos, la plena identificación de los responsables y las sanciones correspondientes.

También llama a evaluar oportunamente la reparación integral del daño causado y las debidas garantías de no repetición.

La muerte del joven mapuche a causa de un disparo en la cabeza ocasionó una fuerte ola de repudio, sobre todo después de conocerse que la policía destruyó las imágenes del caso.

“Condenamos enérgicamente la muerte de Camilo Catrillanca y esperamos que la justicia se haga cargo de los responsables de tan deleznable hecho”, expresaron profesores de distintas facultades y cátedras de la Universidad de Chile.

Los educadores rechazaron el ocultamiento de información de interés público por parte de la policía de Carabineros y llamaron a los medios de comunicación a cubrir de manera responsable lo ocurrido en La Araucanía.

También exigieron al Gobierno detener la militarización de esa región, respetar plenamente los derechos humanos del pueblo mapuche y cumplir los compromisos asumidos en el Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo, referidos a los pueblos originarios.

El ministro del Interior Andrés Chadwick anunció la realización de tres investigaciones para aclarar las circunstancias de la muerte de Catrillanca y dijo esperar que se llegue lo más pronto posible a la total verdad.

Chadwick descartó renunciar a su puesto en el ministerio, a pesar de las demandas de líderes de la oposición, la sociedad civil y las manifestaciones ciudadanas para que deje el cargo.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/177041-mas-protestas-en-chile-por-el-asesinato-del-mapuche-camilo-catrillanca>



Radio Habana Cuba